

2024-12-08

IECM analiza el impacto de la violencia política contra las mujeres en la participación electora

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/2024/12/08/iecm-analiza-el-impacto-de-la-violencia-politica-contra-las-mujeres-en-la-participacion-electora/>

Como parte de los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género, el IECM organizó la conferencia "Violencia contra las mujeres"

Como parte de los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) organizó la conferencia "Violencia contra las mujeres. ¿En dónde estamos?", un espacio para analizar los retos que enfrentan las mujeres en la esfera política.

El evento, celebrado en la Sede Central del IECM, contó con la participación de la consejera presidenta Patricia Avendaño Durán y las consejeras electorales Erika Estrada Ruiz, María de los Ángeles Gil Sánchez, Maira Melisa Guerra Pulido, Cecilia Aída Hernández Cruz y Sonia Pérez Pérez. Las reflexiones giraron en torno a la violencia política en razón de género y las acciones necesarias para su erradicación.

La urgencia de combatir la violencia política

La consejera Maira Melisa Guerra Pulido subrayó que la violencia política contra las mujeres en razón de género es un tema prioritario para el IECM. Destacó la necesidad de modificar creencias de género que perpetúa desigualdades y exhortó a servidores públicos a asumir un rol activo en el combate de esta problemática.

Por su parte, Cecilia Hernández Cruz trazó una cronología de avances en materia de participación política de las mujeres, destacando la obligación de paridad en candidaturas desde 2014. Aunque reconoció un incremento en las postulaciones femeninas en 2021, señaló que la participación política femenina sigue enfrentando obstáculos significativos, especialmente en el caso de mujeres jóvenes.

Violencia digital y desafíos institucionales

Patricia Avendaño Durán alertó sobre el crecimiento de la violencia digital como un mecanismo para limitar la participación política de las mujeres. "La violencia no solo afecta a militantes o candidatas, sino también a quienes ejercen cargos públicos", afirmó. Añadió que el IECM, en coordinación con el INE, impulsa campañas para denunciar y bloquear este tipo de agresiones. María de los Ángeles Gil Sánchez enfatizó la necesidad de un nuevo modelo de atención integral que incluya apoyo psicoemocional, jurídico y coordinación interinstitucional. Además, destacó la importancia de prevenir la violencia durante el ejercicio del cargo, un ámbito aún desprotegido.

Erika Estrada Ruiz abordó los desafíos que enfrentan las mujeres para presentar quejas por violencia política de género. Reconoció avances en el número de denuncias, pero advirtió que estas no reflejan la magnitud del problema. También criticó la complejidad del modelo actual, que divide responsabilidades entre autoridades administrativas y el Tribunal Electoral.

Lo más relevante en México